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さ
て
、東
京
オ
リ
ン
ピ
ッ
ク
・
パ
ラ
リ
ン
ピ
ッ
ク
は
ど
の
よ
う
な
フ
ィ
ナ
ー
レ
を
迎
え
る
の
だ
ろ
う
か
？
２
０
２
０
に
開
催
さ
れ
て
い
た

筈
が
世
界
的
な
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
の
感
染
拡
大
に
よ
り
延
期
さ
れ
、つ
い
先
日
ま
で
は
開
催
す
る
の
？
と
感
じ
ら
れ
る
ほ
ど
ア
ナ
ウ

ン
ス
が
無
か
っ
た
様
に
思
わ
れ
る
。し
か
し
、オ
リ
ン
ピ
ッ
ク
の
運
営
側
の
方
々
は
や
る
気
満
々
で
と
も
す
れ
ば「
中
止
な
ど
す
る
訳
が
な

い
」ほ
ど
の
雰
囲
気
さ
え
感
じ
ら
れ
た
。一
度
は
観
客
を
入
れ
て
開
催
す
る
方
向
性
が
示
さ
れ
た
が
、一
転
多
く
の
会
場
で
無
観
客
で
の
開

催
に
落
ち
着
い
た
。

　

確
か
に
、こ
の
コ
ロ
ナ
禍
を
振
り
返
る
と「
決
断
す
る
」こ
と
の
難
し
さ
が
良
く
分
か
り
ま
す
。目
で
見
る
事
が
で
き
な
い
ウ
イ
ル
ス
が
自

分
た
ち
か
ら
ど
の
程
度
の
距
離
ま
で
近
づ
い
て
い
る
の
か
も
、感
染
経
路
を
正
確
に
判
断
で
き
な
い
の
で
対
応
が
過
敏
で
過
剰
気
味
に

な
っ
て
し
ま
い
ま
す
。も
ち
ろ
ん
、そ
う
す
る
こ
と
が
一
旦
は
正
解
な
の
か
も
し
れ
ま
せ
ん
が
。感
染
者
数
は
日
々
報
告
さ
れ
る
が
、そ
の
数

字
を
正
し
く
理
解
し
判
断
材
料
と
し
て
適
切
に
活
用
さ
れ
て
い
る
の
か
も
微
妙
と
感
じ
ら
れ
る
こ
と
も
あ
り
ま
し
た
。ま
さ
に
、五
里
霧

中
。特
別
感
が
半
端
な
か
っ
た「
緊
急
事
態
宣
言
」も
２
度
、３
度
と
繰
り
返
さ
れ
る
内
に
慣
れ
て
し
ま
い
、ど
の
程
度
の
効
果
が
期
待
出

来
る
の
か
？
と
思
っ
て
し
ま
い
ま
す
。「
令
和
の
禁
酒
令
」に
お
酒
を
こ
よ
な
く
愛
す
る
人
々
は
行
き
場
を
失
い
、対
策
の
対
策
が
講
じ
ら

れ
、路
上
や
公
園
で
の
飲
酒
な
ど
が
増
え
た
り
も
し
ま
し
た
。

　

原
因
が
不
明
な
こ
と
に
適
切
な
対
策
な
ど
打
ち
よ
う
が
あ
り
ま
せ
ん
が
数
打
ち
ゃ
当
た
る
的
で
す
。色
々
な
物
事
の
変
化
が
激
し
く
、

ま
さ
に
朝
令
暮
改
の
連
続
で
し
た
。過
去
の
日
常
に
あ
る
判
断
基
準
は
大
き
く
変
わ
り
、こ
の
未
曾
有
の
経
験
が
自
身
の
判
断
力
を
上
げ
、

有
益
な
期
間
で
あ
っ
た
と
思
え
る
日
を
早
く
迎
え
、こ
こ
を
起
点
に
新
し
く
再
構
築
さ
れ
る
日
常
が
更
に
よ
り
良
い
生
活
の
基
盤
と
な
る

よ
う
に
、た
だ
流
さ
れ
る
の
で
は
な
く
自
ら
の
判
断
で
決
断
し
、過
ち
は
速
や
か
に
改
善
で
き
る
人
で
あ
り
続
け
た
い
と
思
い
ま
す
。

　

さ
て
、よ
う
や
く
で
は
あ
り
ま
す
が
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
に
対
す
る
ワ
ク
チ
ン
の
接
種
が
進
み
つ
つ
あ
り
ま
す
。８
月
と
も
な
れ
ば
、多

く
の
方
々
が
１
回
目
の
接
種
が
終
わ
ら
れ
て
い
る
時
期
に
な
る
の
で
し
ょ
う
か
？
そ
れ
と
も
ま
だ
先
の
こ
と
な
の
で
し
ょ
う
か
。い
ず
れ
に

せ
よ
早
く
こ
の
壁
を
乗
り
越
え
、『
制
限
の
な
い
日
常
』を
取
り
戻
し
た
い
も
の
で
す
ね
。

　

そ
の
時
期
が
来
れ
ば
、与
え
ら
れ
た
責
務
で
あ
る
交
流
委
員
会
委
員
長
と
し
て
、大
阪
府
印
刷
工
業
組
合
の
交
流
事
業
を
開
催
し
て
い

き
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
の
で
、も
う
暫
く
耐
え
忍
ん
で
い
き
ま
し
ょ
う
。

制
限
の
な
い
日
常

大
阪
府
印
刷
工
業
組
合 

常
務
理
事  

交
流
委
員
長
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浦久保：　福田さん、本日はお忙しいとこ

ろありがとうございます。最初にお聞きし

たいのが印刷DX推進の前提になる経済

産業省が2019年に実施した「印刷産業に

おける取引実態調査」になりますが、この

調査から見えてきた印刷産業の課題、そ

して経済産業省は印刷産業をどの方向に

導きたいのか、そして全印工連は具体的

な課題をどうとらえたのか、についてお

聞かせください。

福田：　かねてより経済産業省が印刷産

業をどのように考えているのか？あるい

は国策として印刷産業をどうしていこうと

思っているのか？の以前に、まずは印刷

産業に対する理解といった意味で取引環

境実態調査を臼田会長の時から経済産

業省にお願いをしていました。2019年度

の年度末になって実現しましたが、コロ

ナの真最中でしたので2020年の3月31日

に調査報告書が出されました。当然経済

産業省から見た印刷産業は全印工連だ

けではありません。大日本、凸版を含めて

日印産連傘下の10団体にアンケートを実

施しました。964社の回答がありアンケー

ト調査としては母数の大きい信頼性の高

い調査になったのではないかと思いま

す。この調査から浮かび上がった課題は、

「設備稼働率の悪化(機械が止まっている

時間が多い)」、「生産設備の供給過剰」、

「受注単価下落による営業利益率の低

下」、「収益管理が行えていない（だから

安値受注が止まらない）」、「経営者の高齢

化による事業継承の問題」です。これらの

課題に対してどのような施策があるかと

言いますと、さまざまな企業が連携をし

ていくためにまずは個々の企業が得意分

野を把握してください、そして自分の得意

分野に特化しSDGsやMUDなどの取り

組みも行いながら強みに集中してあとの

ことは削ぎ落とす。これからは得意分野を

把握したうえで、それぞれの得意分野の

領域を組み合わせることが重要です。

これはまさに昔言っていた共創ネット

ワークです。

浦久保：　共創ネットワークは中村会長

時代の1996～7年ですね。その頃は印刷

業界の出荷額も8.9兆円あり2度目のピー

クをつけ各社が充分に収益を上げている

時期で共創ネットワークといってもあまり

進まなかった記憶があります。今回の調

査では稼働データ、正確なコスト構造が

分かっていない会社が多いのでまず稼

働データをしっかり取り、システムと連携

させ管理コストを引き下げましょう。その

うえでDXでドライブして付加価値の創出

や生産性向上につなげましょうと今回の

調査では言っています。

福田：　足元では、個々の印刷企業の得

意分野の把握、稼働データの連携、そして

管理コストの引き下げをデジタルトラン

スフォーメーションでドライブすることで

印刷産業全体としての生産性向上を実現

すると共に、各企業は付加価値創出に専

大阪府印刷工業組合 理事長

浦久保 康裕福田 浩志
P
R
I
・
O 

　
ト
ッ
プ
対
談

全印工連 印刷DX推進プロジェクト委員長
株式会社ウエマツ 代表取締役社長

念することを目指す。「付加価値創出に専

念すること」は以前から全印工連で皆さ

んに言っているソリューションプロバイ

ダーへの進化なのです。ソリューションプ

ロバイダーへの進化に専念し、生産性向

上もDXを使い同時にこの2つを追求して

くださいと言うのが今回の調査で判明し

たことです。我々からすると今までやって

きたこと、つまり共創ネットワークから業

態変革、ソリューションプロバイダーへの

流れをデジタルを使ってドライブしま

しょうというのが私の理解です。組合員各

社が安心して自分の得意分野に経営資

源を集中できる体制を取らなければい

けない。経済産業省うんぬんより前に組

合員の皆さんは多分デジタル化を推進

することがDXだと理解されている方が

多いと思いますが、DXというのは単なる

デジタル化ではなくデジタル技術でその

産業構造を改革すること。デジタル化は

あくまで手段であって目的は産業構造を

変えることです。産業構造を変える方向

性は付加価値創出産業に生まれ変わり、

生産性向上が目的になるということを組

合員の皆さんにぜひご理解いただきた

い。今後、全印工連が提供するDXのシス

テムは目的のための手段としてのソフト

ウェアでしかありません。産業構造を変え

るのは組合ではなく皆さん自身です。全

印工連はそのためのツールを提供しま

しょうということです。全印工連は付加価

値創出産業と生産性の向上、この2つを

テーマに資するツールを提供するだけ

です。

全日本印刷工業組合連合会（全印工連）では印刷産業の持続的な発展と豊かな社会を創造する「Happy Industry」の実現に向けて

令和版構造改善事業に取り組んでいます。その中核を担うのが「印刷DX（デジタルトランスフォーメーション）」です。今年度よりモデル

地区での運用が始まりますが、まだまだ多くの組合員が充分に理解していないのが現状です。大阪府印刷工業組合におきましても

8月のJP展で全印工連が提供する3つのシステムを展示、デモンストレーションを行い、その後、勉強会も予定しています。今回はJP展

の前にもう少し理解を深めていただくために福田浩志 印刷DX推進プロジェクト委員長にお話を伺います。

高
付
加
価
値
産
業
へ
の
転
換

高付加価値産業への
転換をめざす共創ネットワーク

＊経済産業省　「印刷産業における取引実態調査」
https://www.meti.go.jp/policy/mono_info_
service/contents/2019_printing_surveyreport.html

33PRI・O  2021.8

PRI・Oトップ対談 Vol.14

2 PRI・O  2021.8



福田 浩志

1962年7月1日生まれ。明治大学商学部卒業後、山一證券株式会社に入社。支店営業勤務の後、本社事業法人部に在籍し、

上場会社の増資、M&A等の資本政策の立案・提案営業業務を担当する。主な担当会社はJR東日本。1998年4月にメリルリンチ

日本証券株式会社に移籍後は、公共法人等の資産運用業務を担当する。2003年1月から株式会社ウエマツの経営に携わり、

2007年3月から現職。

福田：　今回、全印工連が組合員の皆さ

んにご提供しようとしているのは生産の

ための共創ネットワークをデジタルで構

築するためのシステムです。本当に大事

なのは付加価値を生む生み方を組合とし

て提供する部分なのです。弊社では祖父

の前の代から付き合っている地方の印刷

会社がいくつかあり、商工会議所の役員

などをやっておられる方も多く、地域情報

の交差点に常におられます。その会社が

持つ機能をふくらませないと新しい仕事

は印刷会社以外にもっていかれ、そのう

え地盤までももっていかれてしまう。生産

性向上と共に仕事の幅をいかに広げて

いくかも考えなければいけない。この部分

は産業戦略デザイン室が先日発刊した

「INSATSU未来トランスフォーメーショ

ン」をご覧いただきたいと思います。

　設備が余っているからみんな設備廃棄

して生産協調しましょうと言うことが前

面にきていますが、そうじゃなくて、まず

付加価値産業に転換することが目的で、

今までみたいにすべての経営資源を設備

投資だけにつぎ込むのではなく付加価値

を生むことに投入しましょう。ものづくり

は生産協調で作っていけばいい、そのう

えで生産性の向上を目指せばいいと言う

論法なのに、現状は生産協調が先にきて

付加価値をいかに生むかと言うことが

議論の中で抜け落ちています。

浦久保：　DXのところではいかにして
付加価値を生むかをしっかり理解し、

共創ネットワークを構築し、全国の仲

間とDXをうまく利用しながら生産協

調、制作連携などを行う。私は今後、印

刷工業組合に積極的にデザイナーや

WEBクリエーターの方々を勧誘したい

と考えています。小規模な会社であれ

ば賦課金を払っても組合費分のメリッ

トはあります。クリエイティブを持って

いない印刷会社が多く、クリエーター

も大手広告代理店の下請けで仕事を

するより印刷会社と連携するほうがメ

リットが多いと私は思います。大阪で得

意先の業種業態別やテーマ別で共創

ネットワークのダウンサイジングしたも

の、つまり顔が見える距離でクリエイ

ティブと製造をマッチングして商談会

みたいなレベルのものをどんどん行

う。意欲のあるクリエイターにとっては

ビジネスが広がる可能性があります。

収益構造の座標軸のセンターに印刷

があって、その前後左右に取り組む領

域を拡大していくことで受注にまだま

だ伸びしろはあると思います。お客様

の広告宣伝に対する総予算は印刷だ

けが減っているだけで全体としては

減っていないと思っています。

福田：　全印工連の2025計画では印刷
の市場規模を毎年2.75%ダウンの中位

的予想で2025年で3.96兆円と予想して

いますが、2019年の数字が発表に

なっていて4.9兆円で中位予想と同じ

数字だったんですね。しかしコロナ禍

の今、2020年の数字は肌感覚で2割は

減っていると感じています。紙の出荷

額やインキをみてもやっぱり2割ぐら

いかなという感じです。ということは現

在で既に4兆円を切っていると思いま

す。2025年の未来がいきなり2021年

の目の前に現れたのです。こういう状

況なのでほんとに先程の付加価値産

業への転換が待ったなしです。そのた

めにも誰かがモノをつくらなければな

らないので生産協調が必要になってく

るのです。

浦久保：　これが目指すべき姿としたら仕

組みはできました。サービスを受けるソフ

トも出来上がっています。ではどういう連

携をしていくのか、この指止まれを誰が

やっていくのか、連携したチームにどんな

指導やサポート、そしてさらにどのように

してレベルアップをしていくのか、その点

についてはいかがでしょうか。

福田：　そこが今年度のテーマでしっかり

議論する必要があると思っています。今は

全印工連が運営主体として考えています

がそれでサービスができるか疑問をもっ

ています。将来、全印工連から離れてコン

ソーシアムみたいな運営団体を作ったほ

うがいいのじゃないかなという気はして

います。今年度中に全印工連として3つの

ことをやる必要があると思っています。

　ひとつは制度設計をしっかりとやって

いくということ。運営主体として組合員に

どんなサービスをしていくか。それ以外に

も料金体系をどうするのか。たとえば10

社のサークルができたときにリーダーの

役割やルールですね。そういった制度面

を議論して組み立てていかなければいけ

ません。2つ目はモニタリングです。せっか

く作ったシステムですけど使い勝手の問

題が出てきます。改修工事とか実際に使

わないと分からない部分があるのでモニ

タリングをやっていきます。3つ目はかなり

技術的なことになるのですが、このシステ

ムをつくるにあたって5社のベンダーにご

協力いただき、当然5社の印刷機やPOD

やリップだとかつながるような形でつくっ

ています。しかし機械はそれだけではあり

ませんので、他のメーカーのデバイスな

どとつながるためのインターフェースを組

み立てていかなければなりません。引き

続き、経済産業省の助成金を活用しなが

ら整備に努めていきます。

浦久保：　この仕組みを活用してさまざ

まな連携の可能性があると思います。例

えば物流や、災害時のBCP的な連携も可

能だと思います。また紙を調達するコスト

もからんできます。ネットワークでどこか

らどんな紙がどの程度入ってくるか。チー

ムで仕入れのエビデンスをとって用紙の

仕入れや物流に対しても交渉できるよう

になると思います。

福田：　我々印刷業は病気にかかってい

るわけではありませんが、仮に我々が本

当に病気にかかっているとしたらその処

方箋はいろいろあると思います。ソリュー

ションプロバイダーへ転換するための薬

も大事だし、生産協調をするための薬も

大事です。さまざまな処置や薬が必要で

す。全印工連としてはいろんな薬をライン

ナップして提供していくことが大事です。

どの薬がいいかは皆さんの選択にかかっ

ています。

浦久保：　コロナによっていろいろなこと

をすぐに決断していかなければならない

世の中になりました。今、経済産業省が公

募しています事業再構築の補助金があり

ますね。30％売上が落ちていれば緊急事

態枠での特典もあります。この補助金も

活用しながら自社の将来像をしっかり描

き、そのために何が必要かをこの補助金

を活用しながら考えるのもひとつの手段

です。ソリューションプロバイダーに進化

したDXも活用しながら高付加価値産業

への転換を図る議論を加速させていき

たいと思います。本日はお忙しいところあ

りがとうございました。

印刷ＤＸ本格稼働に向けた優先順位は

4

P R O F I L E
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印刷のエキスパート。趣味は、街に
あふれる印刷物を収集すること。

ペーパー博士の孫娘。印刷（プリント）
に興味津々。大好物はプリン。

書体が大好き。特技は、文字を見ただ
けでフォントを言い当てられる。　
　

個人情報を守る第14回

あら、フォント君。
ネットでお買い物？
これなら人混みの中に
出掛けなくてもいいしね。

最近はネットで
何でも買えるから
便利じゃな。
ところで、そのサイトの
プライバシーポリシーは
確認したかな？

個人情報に関する安全・安心を
認証する規格には
Pマーク（プライバシーマーク）などがあるが、
これとほぼ同基準で印刷事業者に特化した
JPPS（ジェイピーピース）という認証もあるぞ。

全日本印刷工業組合連合会が認定する、全国の
印刷業者と印刷関連業者を対象とした「日本印刷
個人情報保護体制認定制度」で、認定基準はP
マークとほぼ同等です。

JPPS（Japan Print Privacy System）とは

住所や氏名、電話番号やメールアドレス、生年月日、免許証
やマイナンバー、銀行口座やクレジットカードの番号、さら
には顔写真など、個人を特定できる手がかりとなるものは
すべての情報を指します。

個人情報とは

万が一、
漏れてしまった個人情報が
悪用されでもしたら
大変なことになるからな。

そういえば、
信頼できる管理体制である
ことを認証する制度が
あると聞きましたが。

名前とお届け先、
支払い方法を入力して
送信OK、っと。

個人も会社も
情報の管理をちゃんと
しなきゃってことね。

ところで、フォント君は
さっき何を買ったの？

おっと、
忘れるところでした。

確かにそこはちゃんとして
おいて欲しいわね。
特に印刷会社は名刺や名簿、
ダイレクトメールの宛名など、
いろいろな個人情報を
扱うことが多いですものね。

その会社が知り得た
個人情報を
取り扱う際の方針のことで、
「決して漏らしませんよ、
他の目的には使いませんよ」
という約束のことじゃ。

Pマークより認証費用も安く、
認定までの期間も短いから
印刷事業者にはおすすめじゃ。

R

まあ、そこは
個人情報
ということで。。。

プライバシー
ポリシーって
何ですか？



大印工組の各委員会が合同で企画する
「Happy Collabo.」の記念すべき第1弾
は、シール印刷のトップ企業、大阪シーリ
ング印刷（株）を訪ね、同社が長年取り組
んでおられるMUDや環境配慮などにつ
いてお話を伺いました。

山本：大阪シーリング印刷㈱（以下OSP）
は、2007年の第1回MUDコンペティショ
ンより14年連続参加はもとより、14年連
続受賞という快挙を達成されています
が、MUDに取り組むことになったきっか
けを教えていただきたいのですが。

杉原：きっかけは、弊社社長の松口から
提言のあった「カラーユニバーサルデ
ザイン」への取り組みでした。世の中に
は色覚に障がいをお持ちの方が多くい
ることを知り、知見を広げていくなかで
第1回MUDコンペが開催されると聞き、
参加を決めました。試行錯誤しながら
も作品を製作し出品、ありがたいことに
優秀賞を受賞しました。それが大きな弾

みとなって、「作品だけでは終わらせた
くない、商品化を目指したい」と考える
ようになりました。
　OSPの「消費者の方に情報が正確に
伝わる製品を作る」という使命と合致し
たことで、これまで以上にMUDの技術
や知識を向上させるためにも「全社一
丸で取り組もう」という雰囲気が生まれ
ました。

山本：社内の拒否反応はなかったので
しょうか？
 

杉原：あまりなかったように思います。
第1回のコンペで優秀賞を受賞できた
ことを通じて、OSPの取り組みが世の中
に発信できる「機会」として社内に認知
されたことで、積極的な意見を出し合う
場が出来上がっていきました。

山本：MUDに取り組むことで人材育成
に効果はありましたか？

杉原：大きな効果がありました。今では
若手の教育機会として定着しています。

入社3～4年目の若手をリーダーに指名
してプロジェクトチームを立ち上げMUD
コンペに臨みますが、今まで話したこと
のない他部署のメンバーと連絡を取っ
たり、情報を得るためにいろいろな企業
様に問い合わせを行ったりするなかで、
コミュニケーション能力やリーダーシッ
プ能力が磨かれていきます。特に社内の
最終プレゼンは「社長プレゼン」と呼ば
れているのですが、若手が社長や役員の
前でスピーチすることは非常に大切な経
験になります。実際にMUDコンペの前と
後では彼らの行動が大きく変わっている
のがわかります。

山本：14年連続参加となるとモチベー
ションの維持に苦労されると思います
が、やはり連続受賞ということが大きな
励みになっているのですか？ 

杉原：受賞することが目的ではなく、実
際に作品を商品化して社会課題の解決
に寄与し、世の中に「必要とされるもの」
として認められることもモチベーション
を高める理由になっていると思います。

山本：社会課題の解決と伺うと、OSPが
2016年に経済産業大臣賞を受賞した
避難所設営シールセットが思い浮かぶ
のですが、商品化されて以降どう使われ
ているのでしょうか。

杉原：実は今の避難所設営シールセッ
トは3代目で、初代は2016年に起こった
熊本地震の時に避難所で利用していた
だきました。当初はこのセットが被災者
支援に活用いただけると非常に喜んで

いました。しかし実際に現地を回ってみ
ると、シールを壁などに直接貼るのでは
なくA3の用紙にいったん貼ったものを
養生テープで貼りつけるなど、我々が想
定していなかった使い方をされていた
のです。それは「公共の場を汚さない」と
いう日本人特有の考え方からの発露だ
と思いますが、その光景を目にして「皆
様に余計な一手間を掛けさせてしまっ
た」と非常に申し訳なく思いました。
　利用者が使いやすく、見る側も見やす
く分かりやすくするにはどうしたら良い
のか？と考え、改良に取り組みました。そ
の後もさまざまな被災地で実際に使っ
ていただき、多くのご意見を汲み上げ、
さらに改良したものが今の3代目になり
ます。また現在では、避難所シールセッ
トを元にアレンジしたコロナワクチン接
種会場設営シールセットもご提供してい
ます。
　作りっぱなしではなく、世の中のニー
ズに応えて変化させていくことの大切さ
をMUDに取り組むなかで感じました。

山本：「見やすく、分かりやすく」を消費
者に届けることがOSPの使命とあります
が、MUD以外で社会課題の解決への取
り組みがあれば教えていただきたいの
ですが。

杉原：近年、エコや環境に対する世間の
意識の高まりもあり、弊社も環境に配慮
した取り組みに力を入れております。特
に注目されるキーワードが減プラだと
思うのですが、今までお客様が使われて
いたプラ=フィルム製品をそのまま紙製
品に置き換えてご提案できるものが作
れないか？という課題に対して、社内の
さまざまな部署から人材を募ってプロ
ジェクトチームを作りました。
　それは世の中に急速に進む減プラと
いう動きに対してスピード感を持ってで
きるだけ早く新商品を提案しなくてはな
らないと感じたからです。ただ、一方で
はプラ=フィルム製品がすべて悪いとい
うことではなく、フィルム製品の長所を活
かした商品の開発を行い、フィルムと紙、
それぞれの素材の商品で社会に貢献す
ることを目指しています。

山本：最後にMUDや社会課題解決に
取り組もうとする企業へのアドバイスが
あればお願いします。

杉原：いろいろな方が手に取る商品の
シールやパッケージを作っている我々
は、「見やすく分かりやすいものを作る」
ことをモットーにしています。商品を作っ
た後も、そのままで終わるのではなく、
いろいろな意見を取り入れて試行錯誤
を重ね、常にブラッシュアップしていくこ
とが大切です。現状の中でしっかりと問
題提起をして、できるだけ大人数でアイ
デアを膨らませ、スピード感を持って課
題解決に取り組むことが重要だと考えて
います。

山本：「見やすく、分かりやすく」貴社の
その理念がMUDの考え方と合致したか
らこそ会社がよりよい方向に向かうきっ
かけとして有効に働き、CSRやSDGsなど
の社会課題解決に繋がっていくのでは
ないかと強く感じました。本日はありが
とうございました。

見
や
す
く
、分
か
り
や
す
く

大印工組CSR委員長 山本素之

大阪シーリング印刷（株）
企画部企画課課長 杉原啓二氏

MUD社内プレゼン（社長プレゼン）風景

目
指
す
も
の
は
M
U
D
の
精
神
と
同
じ

メ
デ
ィ
ア
・ユ
ニ
バ
ー
サ
ル
・
デ
ザ
イ
ン

杉原氏（写真中央）とCSR委員会、広報委員会のメンバー

企 業 探 訪
大阪シーリング印刷（株）

社内MUDミーティングの風景

C S R委員会 広報委員会 Vol.1

3代目の避難所設営シールセット

ワクチン接種会場設営
シールセット
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artnership emberP Mパートナーシップ  メンバー
キヤノンシステムアンドサポート株式会社

Zoom 支部Up 東支部第 3 回

大阪府印刷工業組合

　東支部は組合員数は決して多くはないですがその分、役
員・先輩組合員企業・若手経営者・幹部が1体になり、先輩役
員から今までやっていただいた経験などを若手に継承して
もらい、支部全体がいろいろな面で活発になってきていま
す。その甲斐あってここ近年、若手経営者や幹部、女性経
営者３社が支部事業や委員会活動に積極的に参加するな
ど、支部自体がさらに成長する予感です。

◆支部名物イベント
毎年11月の蟹の解禁日に合わせて兵庫県和田山にある「喰太
郎」での秋の研修会はもう10年以上継続している支部事業
◆年間事業
総会旅行、ビアパーティー、秋の研修会、新年会他支部独自の
勉強会、支部ゴルフコンペ

設 立 支部組合員数

支部長による
支部の自己評価は…

社年

役員

Ikeshita Tokufumi
age:54 ※根拠は特にありません。

加盟団体
 守口門真商工会議所
元守口門真青年会議所

座右の銘
努力すれば
報われる！！

夢は
事業拡大と

それに関わる企業等
の成長！！

趣味・特技
ゴルフ（よくダフル、
スライスする）

大切なモノ（人）
仲間、仕事

苦手なモノ（人）
平気でひとを
裏切る奴

出身校
大阪貿易学院高等学校
（現 開明高校）

支部長  池下 徳史／池下印刷 松井印刷㈱
副支部長  佐原 年昭／㈱東和印刷
副支部長  矢田 幸史／㈲サンクラール
会　計  佐原 年昭／㈱東和印刷

解体 新書支部長支部長

1
2
3
4
5

結束力

ヤング度

満足度 親密度

活発度

㈲サンクラール
矢田幸史氏

㈱東和印刷
佐原年昭氏

東和工業印刷㈱
和田美香さん

㈱ユーアイ製本
山中健太氏

原多印刷㈱
原多鈴乃さん

(有)山添
野村いずみさん

㈲サンエスタイプ印刷
野村紀幸氏

委
員
会
で
も
活
躍
中
！

成
長
著
し
い
若
手

青山印刷紙工㈱
青山大生氏

支部長のわがままを
聞いてくれる
頼れる副支部長2人

2006年に城東支部、北東支部の合併で
東支部が発足（支部長依藤氏）

東
支
部
が
ほ
こ
る

女
性
経
営
者
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大阪・関西万博

EXPO2025 PRINTING
提供：2025年日本国際博覧会協会テ ー マ  ： いのち輝く未来社会のデザイン

開催期間 ： 2025年4月13日（日）～10月13日（月）　184日間
開催場所 ： 大阪 夢洲（ゆめしま）　想定来場者数 ： 約2,800万人

Vol.4MEGAイベント、いよいよ
カウントダウンへ

万博に印刷力を！

テーマ事業

世界中の「いのち輝く未来」が集う万博

大阪・関西万博では、150の国と25の国際機関を
はじめ、企業やNGO/NPO、市民団体等が、世界
中から「いのち輝く未来社会」への取り組みを持

ち寄り、SDGsの達成とその先の未来を描き出し
ます。そのための具体的な取り組みとして、各界
のトップランナー8人が自ら創り上げるテーマ事
業や、会期前から会期後までを通して行うベスト
プラクティスの共創事業「TEAM EXPO 2025」
プログラムなどを行います。

各界のトップランナー8人が自ら創り上げるテーマ事業

12回にわたって、大阪・関西万博の魅力と印刷業の取り組みをご紹介するシリーズです。

いのちを知る

福岡 伸一
生物学者、
青山学院大学教授

生命系全体の中にある 
私たちのいのちの在り方を
確認する。

いのちを育む

河森 正治
アニメーション監督、 
メカニックデザイナー

宇宙・海洋・大地に宿る 
あらゆるいのちのつながりを
感じ、共に守り育てる。

いのちを守る

河瀨 直美
映画監督

危機に瀕し、人類は「分断」を経
験する。「わたし」の中の「あな
た」を認めるいとなみの行方
に、多様ないのちが、それぞれ
に、護られてゆく未来を描く。

いのちをつむぐ

小山 薫堂
放送作家、脚本家

自然と文化、人と人とを紡ぐ
「食べる」という行為の価値を
考え、日本の食文化の根幹に
ある「いただきます」という精
神を発信する。

いのちを拡げる

石黒 浩
大阪大学教授、
ATR 石黒浩特別研究所客員所長

新たな科学技術で人や生物の
機能や能力を拡張し、いのち
を広げる可能性を探求する。

いのちを高める

中島 さち子
音楽家、数学研究者、 
STEAM 教育家

遊びや学び、スポーツや芸術
を通して、生きる喜びや楽しさ
を感じ、ともにいのちを高めて
いく共創の場を創出する。

いのちを磨く

落合 陽一
メディアアーティスト

自然と人工物、フィジカルと
バーチャルの融和により、自然
と調和する芸術の形を追求し、 
新たな未来の輝きを求める。

いのちを響き合わせる

宮田 裕章
慶応義塾大学教授

個性あるいのちといのちを響
き合わせ、「共鳴するいのち」
を共に体験する中で、一人ひ
とりが輝くことのできる世界
の模式図を描く。

©LESLIE KEE

©蜷川実花
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第27回 支部対抗ゴルフコンペ

伏尾ゴルフ倶楽部で14チーム戦と参加者48名による個人戦展開！

　令和３年６月９日（水）、伏尾ゴルフ倶
楽部におきまして第27回 支部対抗ゴル
フコンペが開催されました。当日は良す
ぎるほど最高の天候に恵まれ、梅雨とは
思えない新緑の映えたとても良い環境
でのゴルフ日和な一日でありました。昨
年は新型コロナウイルスの影響で中止
となり、今年は緊急事態宣言下ではあり
ましたが感染予防対策を行い表彰式も
簡略化して時短で行おうと計画しまし
た。しかし、結果的に表彰式はそこそこ
時間が掛かってしまいました。申し訳ご
ざいません。<(_ _)>
　さて、支部より12チーム、3名に満たな
い参加者により混成で2チームの14
チームでのチーム戦と参加者48名によ
る個人戦が行われました。一昨年まで

は、支部ごとのチームでの組分けをして
いましたが、今年は懇親の意味合いを
より多くするために支部による組分けを
やめ、無作為にシャッフルいたしました。
ゴルフを通じて支部間の交流も行われ
たようでした。表彰式も40名以上の方に
ご参加いただき、行うことができました。
　団体戦の結果は、優勝が北親Aチー
ム、準優勝が北Aチーム、3位が天親A
チームでした。
　個人戦は、優勝 森本英植さん（富士
精版印刷株式会社）、準優勝 山森典穂
さん（野崎工業株式会社）、3位が岩倉大
介さん（岩倉印刷紙業株式会社）となり、
ベスグロは東40南39トータル79の岩倉
大介さんでした。ご参加くださいました
皆様、お疲れさまでした。

　コロナの影響により2年ぶりに支部対
抗ゴルフコンペが開催され、北親支部
として参加させていただきました。開催
場所の「伏尾ゴルフ倶楽部」は名門で
コースが難しくなかなかいいスコアが
でないゴルフ場です。
　私たち北親支部は過去幾度となく団
体優勝を重ねてきておりましたが、前回
大会は、印刷界のタイガーウッズこと川
畑さん率いる北支部が団体・個人の2冠
を達成していましたので、再び優勝を目
指して支部一丸となって挑みました。
　朝の出だしの南コース1番で、7番アイ

アンで打ったセカンドショットがトップし
てゴロでグリーンに乗りピンそば1.5
メートルにナイスオン（？）、これを沈めて
のバーディ発進。このバーディで、今日は
ツキがある、きっと優勝できると確信し
ました。案の定、ティーショットがぶれて
も木で跳ね返ってきてセーフになること
が幾度とあり最後までツキに恵まれま
した。また、叩いたホールはすべてダブ
ルペリアのハンディホールでとことん運
がよく、個人戦・団体戦の両方で優勝す
ることができました。
　ツキ以外にいい成績を残せたのは、

ご一緒に、東條副理事長、高本さん、松
本さんの4人で楽しく和気あいあいとプ
レーできたことも一因です。また、団体
優勝は私一人の成績ではだめで鎌田さ
ん、藤井さん、今回初参加してくださっ
た新井さんの成績も良かったおかげで
す。さらに、支部として2チーム編成で挑
んだおかげです。
　支部対抗の個人・団体とも優勝、過去
にボウリング大会も優勝しましたので、
グランドスラム達成にあと一つ「印刷産
業人ゴルフ大会」を残すのみです。同じ
ヒデキの松山英樹よりも先にグランドス
ラム達成をめざして、今後も幸運に恵ま
れるよう日頃から精進していきたいと思
います。

団体優勝 北親Ａチーム／左から新井氏、森本氏、山崎副理事長

準優勝 山森典穂氏（左） 3位 岩倉大介氏（左）

個人優勝 森本英植氏（左）と山崎副理事長

団体準優勝 北Ａチーム
左から川畑氏、清水氏、東條氏、山森氏

団体3位 天親Ａチーム
左から森内氏、岩倉氏、福山氏

★個人順位（上位１０位・敬省略）
１位　森本　英植 富士精版印刷㈱
２位　山森　典穂 野崎工業㈱
３位　岩倉　大介 岩倉印刷紙業㈱
４位　田畑　良一 ㈱ＳＥＩＵＮＤＯ
５位　若林　大我 ㈱ユニオン紙器
６位　清水　良彦 カネコ写真製版㈱
７位　鎌田　修輔 ㈱広集舎 
８位　新井　辰生 ㈱新井印刷所
９位　五十嵐貴俊 伸光洋紙㈱
１０位　空井　健浩 空井印刷㈱

 ＮＥＴ
68.8
70.2
70.6
71.0
71.6
72.2
72.4
72.4
72.8
73.6

★団体順位（上位3位・敬省略）
１位　北親Ａ（森本・藤井・鎌田・新井）
２位　北Ａ （清水・東條・山森・川畑）
３位　天親Ａ（岩倉・楠・森内・福山）

ＮＥＴ
213.6
216.2
220.6

2大会ぶりに団体優勝を奪還
優勝者レポート 富士精版印刷㈱ 森本 英植（北親支部）
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顧問の部屋
大印工組の顧問の先生方から有益情報をお届けします。

税　務労　務 法　律

１ 著作権侵害の要件
　他人の写真やイラスト・ポスターなどを勝手に利用
することは、著作権の侵害になります。もっとも、実際
には、感覚的に似たものを見かけることが少なくあり
ません。似たような表現物が他人の著作権を侵害し
たというためには、当然ですが、保護の対象が「著作
物」である必要があります。この点を近時話題となっ
た裁判例を踏まえて解説します。

２ 著作物とは
　著作物とは、「思想または感情を創作的に表現した
ものであって、文芸・学術・美術または音楽の範囲に
属するものをいう」（著作権法２条１項１号）とされてい
ます。この内容自体いろいろな要素が含まれますが、
著作物として認められるためには登録や役所への申
請などは必要ありません。素人の作成したイラストや
写真なども著作物となります。
　他方で、あくまでも著作物とは「表現」を保護したも
のですので、単なるアイデアに留まるものは保護の
対象となりません。アイデアそのものを広範かつ独
占的に確保できるとすると、著作権の保護が強すぎ
て他人の表現活動などを制約しすぎることがその趣
旨とされています。ただ、アイデアに留まるのか著作
物かは、著作権としての保護を受けられるかどうかに
大きな違いをもたらすものの、その区別に明確な基
準があるとは言い難く、時に非常に悩ましい場面が
あります。

３ 金魚電話ボックス事件（大阪高判令和３年１月１４日事件）
　公衆電話の電話ボックスの内側に水を入れ、その
中に金魚を泳がせたオブジェの著作物性が争われた
事件です（オブジェの内容などは、インターネットで検
索いただければすぐにでてきます）。ごく簡単にまと
めると、第１審の奈良地裁は、公衆電話ボックスに金
魚を泳がせるという「アイデア」を表現しようとすれ
ば、必然的に表現内容が決まってくることになるた
め、これは単なるアイデアに過ぎない（創作性ある表
現ではない）という判断をしました。
　これに対し、大阪高裁は、電話ボックス内の受話器
から気泡が発生するという内容は著作者の創作性が
現れており、著作物としての保護を認めました。
　このように、裁判所によっても判断が分かれること
があります。

４ 最後に
　その他にもさまざまな裁判例を見比べると、これ
は著作権侵害を認めてこれは認めないのか？と不思
議に思うこともあります。ただ、トラブルに巻き込まれ
ずに日々の業務を行うにためには「どの程度似てい
たら訴訟等に巻き込まれるおそれがあるか」という視
点は重要です。
　表現の幅が狭く、どうしても似通った表現になって
しまうことがあると思いますが、悩まれる場合は著作
権に詳しい弁護士に相談されることをお勧めします。
また、厳密な意味での著作権侵害には当たらずとも、
アイデアの参照はときに炎上などのトラブルとなり
ますので、慎重な対応がなされるべきでしょう。

アイデアを真似ただけでは著作権侵害には当たらない？
著作物としての保護

河端 直

弁護士法人
なにわ共同法律事務所

●ご相談は…TEL 06-6363-2191  FAX 06-6363-1468
　大阪市北区西天満2丁目3番15号 千都ビル2階

なお
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南親支部 総会
支　部

6月5日（土）11：30～

大阪府印刷工業組合 本部・支部だより
QRコードからWEBサイトにアクセスできます》》》

事業予定事業報告

6月1日（火）18：30～

渉外特別委員会

大青協定例会

6月1日（火）17：00～

6月4日（金）18：00～
交流委員会

6月9日（水）9：00～ / 48名参加
支部対抗ゴルフ

6月8日（火）18：00～
総務特別委員会

6月10日（木）17：00～ / 14名参加
ＥＸＰＯ 2025 推進会議

6月16日（水）17：00～ / 22名参加
支部長会

6月7日（月）
北支部 役員会

6月10日（木）11：30～
北親支部 月例・役員会

6月11日（金）
福島支部 定期健康診断2班・4班

6月10日（木）
福島支部 定期健康診断1班・3班

6月11日（金）17：30～
東和支部 三役会・役員会

6月21日（月）18：00～

マーケティング委員会

近畿印刷工業会理事会

6月21日（月）18：00～

6月23日（水）17：00～ / 37名参加
大阪印刷関連団体協議会総会・祝賀会

6月24日（木）18：00～
ＣＳＲ委員会

6月24日（木）14：00～ 
「日本印刷個人情報保護体制認定制度」（ＪＰＰＳ）
 新規講習会①

6月25日（金）13：00～ / 28名参加
近畿地区印刷協議会 総会

6月29日（火）18：30～
経営革新委員会

INFORMATION

【新入会員】

■南海印刷㈱（なにわ支部）新社長に佃吉朗氏が就任。
【代表者変更】

■㈱アンテナ（北親支部）𠮷井雅俊 代表取締役
〒541-0057 大阪市中央区北久宝寺町4丁目3番5号
ＴＥＬ：0６-６121-６571 ＦＡＸ：0６-６121-６573

事業予定

支　部

※記載の事業予定については、変更もしくは中止になる場合があります。　※開催場所・時間等の記載のないものは未定です。

本　部

8月24日（火）18：00～ 大阪印刷会館
ＣＳＲ委員会

8月26日（木）・27日（金） インテックス大阪
ＪＰ２０２１・ＩＣＴ印刷ＤＸ展

8月27日（金） 18：30～ 大阪印刷会館
経営革新委員会

8月5日（木） 18：00～ 大阪印刷会館
総務特別委員会

8月10日（火） 18：30～ 大阪印刷会館
大青協定例会

8月17日（火） 18：00～ 大阪印刷会館
マーケティング委員会

8月19日（木） 14：00～ 大阪印刷会館
「日本印刷個人情報保護体制認定制度」（ＪＰＰＳ）
 新規講習会③

8月18日（水） 18：30～ 大阪印刷会館
交流委員会「落語なう」

8月20日（金） 17：00～ 大阪印刷会館
ＥＸＰＯ 2025 推進会議

8月18日（水） 11：30～ ホテルキャビン
北支部 役員会

8月21日（土）11：30～ 高野山大霊園
高野山印刷産業人納骨塔慰霊祭

9月13日（月） 17：00～ 大阪印刷会館
ＥＸＰＯ 2025 推進会議

9月3日（金） 11：00～ 四天王寺境内
本木祭

9月7日（火） 18：30～ 大阪印刷会館
大青協定例会

9月16日（木） 14：00～ 大阪印刷会館
「日本印刷個人情報保護体制認定制度」（ＪＰＰＳ）
 新規講習会④

9月21日（火） 18：00～ 大阪印刷会館
マーケティング委員会

9月27日（月）18：00～ 大阪印刷会館
ＣＳＲ委員会

9月29日（水） 18：30～ 大阪印刷会館
経営革新委員会

本　部

大印工組事務局／大阪印刷会館
8／12（木）～8／16（月）夏季休業

全青協 近畿ブロック協議会

2021.9.18（Sat）
13：30～17：30（予定）
場所/大阪印刷会館（予定）

※懇親会の予定はありません。

※オンラインとのハイブリッド開催を予定しております。

以下のとおり、近畿ブロック協議会を開催いたします。
今年度は「パターン・ランゲージ」についての
セミナーやワークショップなどを行います。
皆さまのご参加をお待ちしております。

問い合わせ先 大阪府印刷工業組合 事務局 TEL：（06）6353-3035　FAX：（06）6352-2360

開催のお知らせ

予測困難な時代だから創造性が必要。良いデザインとは、良い問題解決ということ
問題の発見、解決にはコツがあって、パターンの枠組みで考える

プロフィール：作道氏は昭和37年10月生まれ。平成16年 5月から理事、平成20年 5月から常務理事、平成22年 5月から副理事長、平成

28年 5月から理事長に就任した。理事長退任後、令和2年 5月からは理事顧問に就任。その間、大阪府中小企業団体中央会会長より

組合経営功労者表彰、大阪府知事より商工関係者表彰、全日本印刷工業組合連合会会長より組合功労者表彰を受賞している。

5月７日の令和３年憲法記念日知事表彰にて、作道孝行前大印工組理事長

（現理事顧問／作道印刷㈱代表取締役）が大阪府産業功労者表彰を受賞した。

なお、コロナウイルス感染症の拡大防止のため表彰式は中止となった。

作道孝行前理事長が大阪府産業功労者表彰を受賞令和３年
春の表彰
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令和３年度
通常総会と表彰式を開催
大阪印刷関連団体協議会

　大阪印刷関連団体協議会（浦久保康
裕会長）は6月23日（水）午後5時から都
島区の太閤園で、令和3年度「通常総会」
と「表彰式」を開催し約40名が参加した。
【通常総会】
　最初に浦久保会長が開会の挨拶の
後、そのまま議長となり議案審議に移っ
た。事務局が大阪印刷関連団体協議会
の第1号議案（令和2年度事業報告およ
び決算報告並びに剰余金処分案承認の
件）、高野山印刷産業人納骨塔奉讃会の
第2号議案（令和2年度決算報告並びに
剰余金処分案承認の件）、同じく第3号議
案（令和3年度高野山慰霊祭開催の件）、
大阪印刷関連団体協議会の第4号議案
（令和3年度事業計画案および収支予算
案並びに経費の賦課徴収方法承認の
件）、同じく第5号議案（役員変更承認の

件）、高野山印刷産業人納骨塔奉讃会の
第6号議案（令和3年度収支予算案承認
の件）、同じく第7号議案（執行役員変更
承認の件）を説明し、出席者全員異議な
く承認された。
【表彰式】
　午後6時からは表彰式に移り、浦久保
会長の挨拶があり、令和2年度秋の「旭日
双光章」を受章された西田勇一氏（福泉
工業㈱ 代表取締役会長/西日本スクリー
ン・デジタル印刷協同組合 理事長）と、令
和3年度春の「旭日小綬章」を受章され
た岩田克彦氏（大同印刷㈱ 取締役会長/
大阪府印刷工業組合理事顧問）、令和

3年憲法記念日知事表彰を受章された
作道孝行氏（作道印刷㈱ 代表取締役/大
阪府印刷工業組合理事顧問）の3名が
受章者として紹介され、浦久保会長から
記念品を添えて顕彰状が贈られた。
　引き続き、来賓として大阪府商工労働
部中小企業支援室ものづくり支援課の
古田大課長と大阪府中小企業団体中央
会の柴田昌幸専務理事が祝辞を述べ
た。3名を代表して岩田氏が謝辞を述べ
た。
　午後6時30分に岡達也副会長（大阪
府グラフィックサービス協同組合理事
長）が中締めの挨拶を行ってお開きと
なった。

令和３年度
近畿地区印刷協議会総会を
滋賀県草津市で開催

　近畿地区印刷協議会（武部健也会長）
は6月25日(金)午後1時から草津市「ホテ
ルボストンプラザ草津びわ湖」にて令和
3年度総会を開催した。昨年の総会は新
型コロナウイルス感染症感染防止の観
点から議案に関して書面議決により
行ったため、2年振りのリアル開催となっ
た。ただしコロナ禍が続いているため今
回は各府県工組の参加者を少数に制
限し28名が参加した。
　大印工組 中尾雄治事務局長の司会
で開会し、滋賀工組の大森七幸理事長、

近畿地区印刷協議会 武部会長から挨
拶があった。次いで慣例により開催工組
である大森理事長を議長に選出し、第
1号議案～第4号議案について協議を
行った結果、出席者全員異議なく承認さ
れた。なお、令和3年度の例会は和歌
山工組、令和4年度の総会は奈良工組と
決定した。
　議事終了後、全印工連 滝澤光正会長
より挨拶が行われ、続いて同 池尻淳一
専務理事より本年度の事業推進につい
ての説明が行われた。その中で全印工
連におけるDX（デジタルトランスフォー
メーション）実装のため「DX-PLAT」を構
築、業界全体の構造改善を図る、またリ
モートによる教育コンテンツの充実な
どが挙げられた。
　次に長野工組 清水光明顧問より、昨
年開催予定で本年10月8日に延期となっ
た「全日本印刷文化典長野大会」を告
知、コロナ禍が続く状況であるため今回
は各工組からの参加者を制限し実施、リ
モートによる参加も可能としたハイブ

リッド開催となることが説明された。
　最後に全印工連 産業戦略デザイン
室 北田浩之委員より、同室がこのほど発
行したばかりの提言書「INSATSU 未来
トランスフォーメーション」について概要
説明を行い全体会議を終了した。
　午後2時50分からは理事長会を開
催、情報交換を行い、全日程を終了した。
　なお、例年同日に開催している5分科
会については6月29日～7月5日の間に
リモートにて開催した。

※提言書「INSATSU 未来トランスフォー
メーション」は本誌「PRI・O」令和3年7月号に
同封させていただいております（同封は大
印工組組合員企業代表・パートナーシップ
会員企業担当者宛のみ）。ぜひご覧ください。

近畿地区印刷協議会 武部会長 全印工連 滝澤会長



延期
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労務
相談 【ストレスチェックについて】【残業時間】【就業規則】等

8／27（金）、9／10（金）、9／24（金）

【消 費 税】【税　金】等
8／6（金）、9／10（金）、10／15（金）税務

相談

法律
相談

お申し込み・お問い合わせ
大印工組事務局

◉労務相談（10：00～12：00、13：00～16：00）
　50分／1人、 先着5名／各開催日
　申込締切：開催日の１週間前

◉税務・法律相談（13：00～17：00）
　60分／1人、 先着4名／各開催日
　申込締切：開催日の２日前

※新型コロナウイルス感染拡大の状況により開催を中止させていただく場合があります。

大阪印刷会館にて開催
予約制 オンライン

（Zoom対応）

TEL.０６-６３５３-３０３５
info@osaka-pia.or.jp

各種相談のご案内無料！
労務顧問の中尾文彦先生にご相談ください。

税務顧問の森田昌宏先生にご相談ください。

【版　権】【著 作 権】【事業承継・廃業支援】等
8／18（水）、9／15（水）、10／13（水）
法律顧問の河端直先生にご相談ください。

もOK

関西営業支社 印刷用紙グループ TEL.06-6363-7184用紙提供：日本製紙（株）

当社A2マットコート紙の関西以西限定銘柄です。伝統技術と長年の経験を継承し、お客様
の声を取り入れながら造り上げた、西日本で最も品質に定評のあるマットコート紙です。シルバーダイヤS

（塗工紙・104.7g/㎡  A/Y〈57.5〉）（表紙・本文とも）

今月号の
用紙

デザイン・制作：（有）ティーズ／印刷：原多印刷（株）

お問い合わせ先 大印工組 事務局 TEL.06-6353-3035

〈納入規定〉
A4サイズ以下 + 1点 200g以内
※複数枚のDMであってもホチキス止め
　などしてあれば、1点とみなします。
※内容等によっては、お受けできない場合
　があります。

貴社のDMを同封、組合員企業に届けます！

PRI・Oの「パケットサービス」
大印工組 広報誌

1点 20gまで  ＠100円 × 組合員数
21～100g ＠200円　 101～200g ＠300円

約 円50,000税込

に
広告を出しませんか？

06-6353-3035
大阪府印刷工業組合  担当：大喜多まで

組合員や外部に向けて自社の魅力をアピール！

随時受付中


